

Zusammenleben in
Vielfalt

Integration

Vielfalt leben und fördern

Newsletter Integration

30. Ausgabe, September 2019

[Integration | Katholische Kirche Steiermark](#)

KATHOLISCHE 
KIRCHE STEIERMARK

Sonntag der Völker und Weltflüchtlingstag

29. September 2019



Die Kirche macht am **"Sonntag der Völker"** auf die Vielfalt der Nationen in der römisch-katholischen Glaubensgemeinschaft aufmerksam. Mit dem diesjährigen Motto **"TRENNENDES ÜBERBRÜCKEN"** soll ein bewusstes Zeichen für Integration gesetzt werden. Dazu finden in den Diözesen Österreichs besonders gestaltete Gottesdienste statt, bei denen die Gläubigen der anderssprachigen katholischen Gemeinden im Zentrum stehen.

Die Katholische Stadtkirche Graz begeht am Sonntag, 29. September um 11.30 Uhr in der Pfarrkirche Mariahilf (Mariahilferplatz 3) dieses Fest. Verschiedene fremdsprachige Gemeinden (kroatisch, slowenisch, ungarisch, albanisch, ukrainisch, rumänisch-uniert, spanisch, afrikanisch) feiern dabei gemeinsam mit Pfarrer Matthias Keil, dem Diözesanen Koordinator der fremdsprachigen Seelsorge, die Heilige Messe. Im Anschluss an den Gottesdienst wird zu Begegnung und Austausch bei kulinarischen Köstlichkeiten aus vielen Ländern eingeladen.

Kontakt und Info: Elisabeth Fritzl, Referentin für Liturgie der Katholischen Stadtkirche Graz

Tel.: 0676/8742 6604, Mail: elisabeth.fritzl@graz-seckau.at

Ebenfalls am Sonntag, 29. September 2019 – und somit gleichzeitig mit dem Sonntag der Völker – findet der 105. katholische **"Welttag des Migranten und des Flüchtlings"** statt.

Der kirchliche Weltflüchtlingstag steht dieses Jahr unter dem Motto "It is not just about migrants" (Es geht nicht nur um Migranten). Papst Franziskus will damit verdeutlichen, dass ihm alle von der Gesellschaft ausgegrenzten Menschen wichtig sind. Die richtige Antwort auf die vielfältigen Herausforderungen fasst Papst Franziskus mit vier Verben zusammen: „Aufnehmen, schützen, fördern und integrieren.“

Österreichischer Integrationsfonds (ÖIF) - Integrationsbericht



Der Integrationsbericht 2019 liefert einen Überblick über wesentliche Zahlen, Entwicklungen und Schwerpunkte zur Integration von Flüchtlingen und Zuwander/innen in Österreich und wird seit dem Jahr 2011 vom Expertenrat für Integration veröffentlicht.

Auch heuer wird er durch das Statistische Jahrbuch „migration & integration“ des Österreichischen Integrationsfonds (ÖIF)

ergänzt. Diese zehnte Ausgabe des Statistischen Jahrbuchs bereitet wichtige Eckdaten und Zahlenmaterial zu Zuwanderung, Sprache und Bildung von Migrant/innen, Arbeitsmarkt sowie Einschätzungen zum Integrationsklima in Österreich auf.

Näheres unter:

https://www.bmeia.gv.at/fileadmin/user_upload/Zentrale/Integration/Integrationsbericht_2019/Integrationsbericht_2019.pdf

sowie unter:

<https://www.integrationsfonds.at/mediathek/mediathek-publikationen/publikation/migration-und-integration-zahlen-daten-indikatoren-4265/>

Impressum:

30. Ausgabe, September 2019

Hrsg.: Integrationsbeauftragter der Diözese Graz-Seckau [Integration | Katholische Kirche Steiermark](http://www.integration.kirche.at)

Redaktion: Mag. Erich Hohl, Integrationsbeauftragter; Anna Kurz

Layout: Anna Kurz

Seit 1. März 2006 dürfen gemäß dem Telekommunikationsgesetz keine e-mails zu Werbezwecken ohne vorherige Zustimmung der Empfängerin/des Empfängers versendet werden. Sie haben bereits einmal den Newsletter INTEGRATION erhalten, dem Sie nicht widersprochen haben. Wir gehen daher davon aus, dass Sie auch weiterhin an unseren Informationen auf elektronischem Weg interessiert sind. Sollten Sie in Zukunft keine Zusendungen mehr von uns wünschen, ersuchen wir Sie, uns ein Retourmail an integration@graz-seckau.at mit dem Vermerk "keine weiteren Zusendungen mehr", Ihrem Namen und Ihre Emailadressen zu übersenden. Falls Sie eine Weiterleitung Ihrer Emailadresse eingerichtet haben, teilen sie uns auch diese Adresse mit, um sie aus dem Verteiler zu löschen.

Mag. Erich Hohl, Integrationsbeauftragter
Bischofplatz 4
8010 Graz